
議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.1    

（（（（4444 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 30 年 5 月 9 日（ 水 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：23 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町１丁目公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

    

議員名① 

  

（班長） 

森山 保人 

 

議員名②     

髙瀬  剛 

    

議員名③  

財津 幹雄 

    

議員名④      

中野 哲朗 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    髙瀬 議員 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    藤高 自治会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    髙瀬 議員 

記記記記    録録録録    中野 議員 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数       30 名（内訳：男性 25 名、女性 5 名）/ アンケート回収 30 名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

事前提出のテーマ 

地域防災対策指針の策定、城内川の部分的な堤防の嵩上げ、児童公園整備計画

の廃止、桂林荘公園の揚水ポンプについて 

（議員）行政に関するものがあるので、現地を確認し、対応できるものは対応

したい。 

                                                  

意見交換 

（A 氏）隣が空き家になっている。「保安上、危険な空き家」とは、どのあたり

までの対策をするのか。 

（B 氏）このくらいの予算で、空き家対策を本気で考えているのか。 

（議員）平成 25 年に自治会を通しての調査を実施している。空き家等対策計

画、法律に定める基準により判断する過程をフローチャートで説明。 

（B 氏）何年以上の空き家を危険とみなすのか。 

（議員）年数ではなく、判断基準がある。 

 

（C 氏）主要事業及び予算の中で、議員が思いを入れて作ったものはあるか。 

（議員）３月定例会では、議員提案の条例等はない。 

（C 氏）住民要望がもっともだということには、ぜひ力を入れてほしい。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.2222    

（（（（4444 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 30 年 5 月 9 日（ 水 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：23 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町１丁目公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（C 氏）城内川の水害対策について、極端に低い箇所は、先に工事をやってほ

しい。すぐに対応できるところは、お願いしたい。 

（議員）雨水対策基本計画の中に管路整備の箇所も挙げている。その点につい

ては、現実的に雨季に向けてどのような整備が進むのか、地元でも取り組んで

いただきたい。抜本的な対策が必要であり、具体的な場所を確認させていただ

きたい。 

 

（B 氏）町内に壊れかかった里道が多い。修理をする時の要望はどうなってい

るのか。 

（議員）車が通るような里道もあり、状況を見て、原材料支給だけでなく、側

溝整備などそれなりの対処をしてもらえる状況もある。里道の利用状況にもよ

る。 

（C 氏）里道・水路の改修について、国から市に下した分であれば、受益者で

はなく、行政が危険度を判断し、対応する条例を作っている自治体がある。他

でできて日田市でできないはずがない。頑張ってほしい。 

 

（A 氏）水道管を埋め込んでいる私道を市道に編入できないか。市道認定の基

準を見直しできないか。 

（議員）行き止まりで終点がなければ、市道になりえない。市道にはできなく

ても、何らかの扱いができないかという要望があるが、厳しい状態である。 

（D 氏）過去何回も要求し、市の担当課も現地を見た。水道管が破損した時に

は、市の予算で対応してほしい。条例を改正してほしい。 

（議員）そういう意見があったことは、執行部に伝える。 

 

（C 氏）駅前広場整備事業について、業界との協議の上で、駐車場のタクシー

占用率を下げるという話はないのか。 

（議員）今回の整備では、前ほどのスペースは取らないと思うが、把握してい

ない。 

 

（E 氏）市長が駅舎にホテルを作ると言っているが、議会ではどのように取り

組み、解決ができているか。 

（議員）新聞社の取材のみで、議会には具体的に計画を示していない。 

（E 氏）市長の一人図面、思い付きなのか。 

（議員）議会にもその話は一切ない。市長が考えて出したのだろう。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.3333    

（（（（4444 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 30 年 5 月 9 日（ 水 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：23 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町１丁目公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（E 氏）市長はあれだけ言っている問題なのに、議会には示していないことが

おかしい。 

 

（A 氏）日田を売り込むときに、何かメインになるようなもの、例えば、駅前

に広瀬淡窓の像を作るなどの考えはないのか。よそにはメインになるような

ものがあり、個人的には欲しいと思う。 

（B 氏）桂林荘公園にあるが、目立たない。目立ついい場所に象徴的なものを

作ったらいいのでは。 

（議員）（教育福祉）委員会では、そのような議論はない。陣屋跡を復元したら

どうかという意見はある。 

（F 氏）埼玉県深谷市には、渋沢栄一の像があり、通行人でもわかる。 

（B 氏）桂林荘公園うらの空き地があり、何十年もほったらかし。活用できる

ようにしてもらいたい。 

（C 氏）地域活性化の思いが要望につながっている。 

（議員）九電変電所付近の公園整備については、昨年度、都市計画審議会で中

止との結論が出されている。 

（C 氏）その件について、地元説明があったが、残念ながら執行部の説明の仕

方は悪かった。 

 

（D 氏）日田市の課題は人口減少。都市計画を見直し、誰もが住みたくなる日

田市を作ってほしい。「水郷日田」のまちづくりを議論しなければと思う。ま

た、大分市の大石町では水害対策として、ポンプを設置して、強制排水する

ようにした。日田もそうしなければならないと個人的に思う。 

（議員）内水氾濫対策として花月川沿いのポンプ設置を計画している。改善す

るための様々な検討をしているが、現状ではなかなか厳しい。 

（議員）人口ビジョンを策定し、人口減少に歯止めをかけるよう取り組んでい

る。 

（C 氏）１人目 100 万円、２人目 200 万円、３人目 500 万円など、思い切った

施策を取り入れた自治体は増えている。 

 

（G 氏）二つ要望がある。一つ目は、中城グラウンド前のバス停が「豆田入口」

となっている。観光客には、豆田に行くまでの道がわからないので、案内板

を出してもらいたい。利用者が多い。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.4444    

（（（（4444 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 30 年 5 月 9 日（ 水 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：23 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町１丁目公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（議員）要望があったことをお伝えする。 

（G 氏）二つ目は、上下水道について、城町はかなり早く整備されたが、まだ

接続していない家庭がある。市からは、催促はするのか。 

（議員）家庭の排水設備を下水道の本管に接続する義務がある。そのお願いは

市の方からしているが、詳しい事情がわからないとなかなか言えない面があ

る。 

 

（H 氏）平成 27 年 9 月に副市長二人制が提案された。自分の知る限り賛成は

なく、市民の大半は反対ではなかったかと思うが、採決では賛否が拮抗した。

市民の考え、要望が議員に届いていないのではないか。今後、市民生活に関

わる重要な議案には、市民の立場になって議論していただきたい。 

（議員）御意見はもっともだと思う。 

 

（B 氏）市議会に女性議員がいない。恥ずかしいと思う。日田は男女差別が大

きく、男性中心の社会が多い。ぜひ問題意識を持ってもらいたい。議員のク

ォーター制度を考えたことがあるか。 

 

（E 氏）土地改良区が管理する水路の清掃について、下水道課と改良区とのコ

ミュニケーションをとって、ある程度、市が組んでやってほしい。 

（B 氏）川開き観光祭までには、下水道課が対策するとの返事があった。 

 

 

 


